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土 浦 市 議 会 
１ 



 



会派代表質問発言通告者 

順番 議席番号 議 員 氏 名 所属会派 頁 

１ １５ 小坂  博 郁政クラブ ４ 

２ ２２ 寺内  充 政 新 会 ６ 

３ ２ 平石 勝司 公明党土浦市議団 ８ 

４ ６ 久松 猛 日本共産党土浦市議団 １４ 

 

一般質問発言通告者 

順番 議席番号 議 員 氏 名 答弁方式 頁 

１ ２３ 柏村 忠志 一問一答 １６ 

２ ７ 奥谷  崇 一括質問一括答弁 １８ 

３ １４ 鈴木 一彦 一問一答 ２０ 

４ １ 目黒 英一 一括質問一括答弁 ２４ 

５ １２ 今野 貴子 一問一答 ２６ 

６ ５ 田子 優奈 一括質問一括答弁 ２８ 

７ ８ 矢口 勝雄 一括質問一括答弁 ３０ 

８ １０ 塚原 圭二 一括質問一括答弁 ３２ 
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者 

 

 

１５ 

 

（郁政クラブ） 

小坂 博 

 

 

 

（答弁方式：一括質問一括答弁方式） 

 

１ つくばエクスプレスの土浦地内への延伸について 

 つくばエクスプレスの土浦地内への延伸は多くの土浦

市民が望んでいます。市の取組みについて伺います。 

(1) 近隣地域も含め広範な世論形成が必要ではないの

か 

(2) 長期目標として位置づけることが必要ではないの

か 

 

 

 

 

 

２ スマートインターチェンジの設置について 

 スマートインターチェンジ設置可能性検討事業につ

いて 

(1) どのように進めていくのか予算等も含めて伺いま

す。 

(2) 地域生活の充実及び地域経済の活性化を目指すと

ありますが，どのような効果が見込めますでしょうか 

 

 

 

 

 

３ ＪＲ常磐線沿いの真鍋新町１５号線の幅員拡幅によ

る歩道の整備について 

 真鍋新町１５号線等の幅員拡幅はどう整備するか伺い

ます。 

 

 

市 長 

及 び 

担当部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

及 び 

担当部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

担当部長 

4



  

5



議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者 

 

 

２２ 

 

（政新会） 

寺内 充 

（答弁方式：一括質問一括答弁方式） 

 

１ 令和元年第四回議会において質問したことに対する

成果及び進捗状況について 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者 

 

 

２ 

 

（公明党） 

平石 勝司 

 

（答弁方式：一括質問一括答弁方式） 

 

１ 市政の運営方針と主な施策の概要について 

 令和３年度予算編成におけるポイントについて，安藤

市長の見解をお伺いいたします。 

 

 

 

 

 

２ 土浦市における新型コロナウイルスワクチン接種に

ついて 

(1) 本市における今後のワクチンの接種体制について 

①個別接種について，何ヶ所で行う計画でしょうか 

②集団接種の会場についてはどのように計画してい

るのでしょうか 

(2) 会場に行くことが，難しい障がい者や寝たきりの方

などの対応について，どのようにお考えでしょうか 

(3) 高齢者福祉施設などでクラスターが発生している

事例から，高齢者施設の入所者や関係者など一度に接

種することについてはどのようにお考えでしょうか。 

(4) 集団接種オンライン予約について 

LINE 株式会社は，LINE を活用した新型コロナワク

チン接種予約システムを提供することを発表しまし

た。円滑な接種体制を構築するためには，身近なツー

ルである LINE を活用したオンライン予約は有効であ

ると考えますが，本市において活用するお考えはあり

ますでしょうか。 

 

 

 

 

 

３ ＧＩＧＡスクール構想について 

本市においても，令和３年度から本格的に児童・生徒

１人１台にタブレット端末が配備され，ＩＣＴを活用し

た教育のデジタル化がスタートしますが，どのように進

めていくのでしょうか。 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

担当部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者 

   さらに，きめ細やかな教育を進めていくためにも，学校

により格差が生じないように，ＩＣＴ支援員といったＩ

ＣＴに知見を持つ外部の人材を配置しては，いかがでし

ょうか。見解についてお伺いいたします。 

 

 

 

 

 

４ ３５人学級について 

 国では，２０２１年度から５年間で小学校の１学級の

学級編成基準を４０人から３５人に引き下げる方針を決

めました。本市では，今後どのように３５人学級を実現し

ていくのでしょうか。市の見解をお伺いいたします。 

 

 

 

 

 

５ 「自転車のまち つちうら」へ向けて 

(1) 昨年秋，待望のサイクルトレイン「B.B.BASE」が

茨城県に運行し，JR 潮来駅・鹿島駅に停車すること

になりました。土浦へお越しいただくためにも，潮来

市と土浦市を霞ケ浦の水路で結んだ新しい観光ルー

トなどの開発を企画してはいかがでしょうか。市の見

解をお伺いいたします。 

(2) 最近，ソロキャンプの人気の高まりとともに，サイ

クリングとキャンプを組み合わせた楽しみ方も広が

っています。本市は，霞ケ浦湖畔をはじめ，筑波山麓

などキャンプを楽しめる場所もあります。新しいサイ

クリングの楽しみ方として，キャンプと自転車，さら

には，ヨガと自転車などを組み合わせ新しい自転車の

楽しみ方を発信してはいかがでしょうか。市の見解を

お伺いいたします。 

(3) りんりんポート土浦の利活用について 

①お土産など物販販売について 

 市外や県外のサイクリストの利用者が増えてい

ます。帰りに，土浦の美味しい物などを買っていき 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

担当部長 
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者 

  たいとの声も聞きます。りんりんポート土浦の中

に，つちうらブランド認定商品や土浦の美味しい物

などのお土産コーナーを設置しては，いかがでしょ

うか？市の見解をお伺いいたします。 

②開館時間延長について 

現在，駐車場のみ朝５時３０分から利用できるよ

うになっていますが，施設自体は９時オープンのた

めサイクリストが出発する際に，トイレや自販機を

利用することができません。施設のオープン時間を

早めてほしいとの声があります。例えば，朝，事務

所は施錠したままにして，トイレや自販機のみ利用

できるようにしてはいかがでしょうか？市の見解

をお伺いいたします。 
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者 

 

６ 

 

 

（共産党） 

久松 猛 

（答弁方式：一括質問一括答弁方式） 

１ 新型コロナワクチン接種について 

(1) ワクチン確保及び接種計画（スケジュール表）の見

通しについて 

(2) 医療従事者等，高齢者，有基礎疾患者，高齢者施設

従事者の接種対象者５６，３００人の８月末接種完了

（スケジュール表）のために必要な医療体制について 

(3) 個別接種実施可能な医療機関の確保状況について

及び，ワクチン接種全体に占める個別接種の割合につ

いて 

(4) 在宅要介護者対象者３，３００人への接種体制につ

いて 

 

 

 

 

 

２ 県実施予定の福祉施設等従事者への抗原検査におけ

る本市各施設従事者への検査実施計画について 

 

 

 

 

 

３ 地方創生臨時交付金の活用についての提案 

(1) 県実施対象施設以外の福祉施設，保育所，幼稚園，

児童クラブ等の従事者及び教職員のＰＣＲ検査の市

独自の実施 

(2) コロナ対応として，期間限定の水道料金の減免 

(3) 児童クラブ指導員への慰労金の支給 

(4) 本人または親が市内に在住する学生への給付金支

給 

 

 

 

担当部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

担当部長 

 

 

 

 

 

 

市 長 
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者 

 

 

２３ 

 

 

 

 

 

柏村忠志 

 

 

 

（答弁方式：一問一答方式） 

 

１ 「土浦全国花火競技大会」の代替地として，霞ケ浦流

域下水道事務所埋め戻し用仮残土置き場（略称「仮残土

置き場」）の活用について，茨城県と交渉を行うべきと

考えるがいかがか。 

 

 

 

 

 

２ 「認知認定者，及び介護者条例」（仮称）の検討・調

査を行うべきと考えるがいかがか。 

 

 

 

 

 

３ 霞ケ浦の汽水湖へ向けての課題を伺う 

 

 

市 長 

及 び 

副 市 長 

 

 

 

 

 

 

市 長 

及 び 

副 市 長 

 

 

 

 

市 長 

及 び 

副 市 長 

 

16



  

17 



議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者 

 

 

７ 

 

 

 

 

 

奥谷 崇 

 

 

 

（答弁方式：一括質問一括答弁方式） 

 

１ カスタマーハラスメント（悪質クレーム）対策につい

て 

 コロナ禍の現在，エッセンシャルワーカーに対するカ

スタマーハラスメント（悪質クレーム）が全国的に増加し

ている。関係団体や各種団体と連携した啓発活動，消費者

教育を推進すべきと考えるが，市長の見解を伺う。 

 

 

 

２ 行政におけるデジタル化の推進について 

 (1) デジタル化に欠かせないマイナンバーカードの現

在の普及・活用状況と，今後の推進計画について伺

う。 

(2) 行政手続きにおける押印の見直しが議論されてい

るが，本市の見解について伺う。 

 (3) 現在の行政手続きのオンライン化，およびキャッ

シュレス化の取り組み状況について伺う。 

 (4) 本市におけるデジタル総合窓口としての「公式Ｌ

ＩＮＥ」の導入について本市の見解を伺う。 

 (5) 高齢者や障がい者等，全ての市民へのデジタル化

支援について伺う。 

 (6) デジタル分野における人材の採用，教育について， 

本市の取り組み状況を伺う。 

(7) ＧＩＧＡスクール構想の進捗状況について，次の

点を確認する。 

①機器の管理，ソフトウェアの更新への対応 

②教職員の負担増加に対する対応について 

③通信環境未整備の家庭への支援について 

 

 

 

３ 新たな緊急経済対策について 

幅広い業種への支援，自立を助け，手を差し伸べるため

の支援として，プレミアム付商品券に続く，緊急経済対策

第２弾が必要だと考えるが，市長の見解を伺う。 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

及 び 

担当部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者 

 

 

１４ 

 

 

鈴木一彦 

（答弁方式：一問一答方式） 

 

１ 第二次水道基本計画策定の概要について，主に水道

ビジョン及びアセットマネジメント並びに経営戦略の

内容と水道施設の更新と水道料金について 

 (1) 土浦市の水道事業は，平成２５年に策定した｢土浦

市水道事業後期基本計画｣に基づいて水道施設の更

新事業をおこなってきたが，今年度，基本計画の改定

時期を迎え，安定的な水の供給を図るための取組を

伺いたい。 

①厚生労働省は各水道事業体に，将来目指すべき将 

来像と課題解決方策を記した｢水道事業ビジョン｣

を策定することを求めているが，本市における｢水

道事業ビジョン｣の概要を伺いたい。 

②｢水道事業ビジョン｣の課題解決方策を受けて経営

戦略とアセットマネジメントにより，本市水道事業

の中長期的な更新需要と財政収支の見通しを把握

されたと思うが，アセットマネジメントの結果に基

づく施設更新と財源の今後の見通しを伺う。 

③アセットマネジメントに基づいた経営戦略の結果

に基づき，健全な水道事業の経営継続のために水道

料金をどのように設定しているのか。 

(2) ｢アセットマネジメント｣の中で法定耐用年数４０

年を超える水道管の割合はどのようでしょうか。その

距離はどれだけで，その更新工事に係る費用はおよそ

幾らでしょうか。 

  また，更新工事に係る費用はどのように考えている

のか特に現在，借入金である企業債の残高は幾らある

のでしょうか。その残高は，類似の団体と比べて少な

いのか，多いのか，どのように認識をされていらっし

ゃるでしょうかお伺いしたい。 

  ①（水道事業は独立採算が原則で，市負担金を入れ

るということも困難ということですので，あとは

国の補助金を増やしてもらいたいと思うところが

あります。） 

    水道事業は地中に水道管が入っているので，そ

の管の老朽化のための更新をしなければならない

ので，考え方として地中に負債が埋まっている。

計画的な工事をしていくうえで，どれくらいの財 

 

 

市 長 

及 び 

担当部長 
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者 

     源が有りあと何年もつのか。 

 (3) 健全経営といわれ続けている本市の水道事業につ

いて現状と将来の見通しについて伺う。 

   平成２６年から平成３０年までの過去５年間の内

部留保資金の推移，及びに右籾配水場の更新による

影響並びにその有意義性について伺いたい。 

 (4) 県南西用水供給事業の統合案と本市の受水先及び

契約水量・受水費負担額について 

①昨年度，契約水量の削減を県水政課及び企業局に 

市長自らが知事にトップ・セールスにて要望してい

るが，県南西用水供給事業の中でどの様に位置づけ

られているのか 

  県事業なので県政経験者の市長にお答えいただ

きたい。 

②水道料金の将来の可能性について，ここまでの議 

論を踏まえて，水道料金を安くすることの可能性に

ついてはどのように考えているのか伺いたい。 

 

 

 

 

 

２ 企業誘致の考え方 

(1) コロナウイルスと共存していかなければならない

現状において市の企業誘致戦略をどう考えているの

か 

(2) テレワークの拠点づくりという考え方を検討して

みてはどうか 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

及 び 

担当部長 
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者 

 

 

１ 

 

 

目黒英一 

（答弁方式：一括質問一括答弁方式） 

 

１ ヤングケアラーへの支援について 

 (1) ヤングケアラーへの支援について 

①土浦市のヤングケアラーの実態についてお伺いい

たします。 

②土浦市のヤングケアラーへの支援についてお伺い

いたします。 

 (2) ケアラー支援条例について 

①ヤングケアラーを含む，介護者を支援する条例等を

作る考えはあるのか，お伺いいたします。 

 (3) きょうだい児について 

①土浦市のきょうだい児の実態についてお伺いいた

します。 

②土浦市のきょうだい児支援についてお伺いいたし

ます。 

 

 

 

２ 高齢者の安全対策について 

 (1) ニセ電話詐欺の対策について 

①自動通話録音装置の貸し出し状況と効果について

お伺いいたします。 

②新たな補助制度を考えているのかお伺いします。 

 (2) 一人暮らしの高齢者の安全対策について 

①緊急通報システムの貸し出し状況と効果について

お伺いいたします。 

②一人暮らしの高齢者の見守り支援についてお伺い

いたします。 

 

 

３ プラごみの削減・リサイクルの取り組みについて 

 (1) プラスチックごみ削減について 

①「プラスチック・スマート」キャンペーン等のプラ

スチックごみ削減の取り組みについてお伺いいた

します。 

 (2) プラスチック資源循環促進法について 

①土浦市のプラスチックのリサイクルについて今後

の考えをお伺いいたします。 

 

 

担当部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

担当部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

担当部長 
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者 

 

１２ 

 

 

今野 貴子 

 

（答弁方式：一問一答方式） 

１ 市民サービスの基本について 

 (1) 市役所の職務の一つである市民サービスについて

の考え方について伺います。 

 (2) 市民サービスの向上に関しての現在の取組みにつ

いて伺います。 

 (3) 今後の市民サービス向上に向けての取組みについ

て伺います。 

 

 

 

 

２ 市民サービスの重要な要素である「窓口対応」につい

て 

 (1) 市民サービスの重要な要素である「窓口対応」につ

いての考え方について伺います。 

 (2) 市民サービスを重視する為に，部署を連動させる

横断的制度の取組みについて伺います。 

 

 

 

 

３ 「市民サービスの向上」に重要である，広報広聴制度

の充実について 

 (1) 市情報の市民への発信は，主は市報とホームペー

ジであるが，その他有効な情報提供の取入れについ

て伺います。 

 

 

 

 

４ ホームページのリニューアルについて 

 (1)土浦市公式ホームページが昨年リニューアルされ

ましたが，その内容について伺います。 

  ①リニューアルの主な内容について 

  ②検索ヒット率の改善内容について 

  ③今後，更にホームページを使いやすくしていく計

画の有無について 

 

市 長 

及 び 

担当部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

担当部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

担当部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

担当部長 

 

26 



  

 

27



議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者 

 

５ 

 

 

田子優奈 

 

（答弁方式：一括質問一括答弁方式） 

１ 国民健康保険税子どもの均等割について 

 (1) 国は，２０２２年度４月から未就学児にかかる均

等割額の５割を軽減することを決めた。本市では独

自に，５割軽減する年齢を拡大すべきと考えるがど

うか。 

 

 

 

 

 

２ 加齢性難聴者への補聴器購入助成について 

 (1) 加齢性難聴者への補聴器購入助成を早期に実現す

べきと考えるがどうか。 

 

 

 

 

 

３ 市内公園に設置されているトイレについて 

 (1) 朝日峠展望公園のトイレにおいて，清掃，修繕が行

き届いていないとの声が届いている。早急な対応が

必要だと考えるがどうか。 

 (2) 公園には小さな子どもが多く訪れるはずだが，ど

の公園にも小さな子ども用のトイレは設置されてい

ない。キッズトイレの設置が必要だと考えるがどう

か。 

 (3) サイクリストの呼び込みなどを進める中で，公園

に立ち寄った際，清潔で明るいトイレであれば満足

度向上につながると考える。洋式化，照明の LED 化

などの改修，消毒液の設置などが必要だと考えるが

どうか。 

 (4) 市内公園トイレの清潔を保つために，日常的な管

理体制を確立しておくべきではないか。 

 

 

担当部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

担当部長 

 

 

 

 

 

 

 

担当部長 
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者 

 

 

８ 

 

 

矢口 勝雄 

（答弁方式：一括質問一括答弁方式） 

 

１ 公用車の環境対応について 

 (1) 現在市が保有する公用車の状況を伺う（消防車両

などの作業車は除く） 

  ①台数，平均車齢，平均走行距離，使用燃料量，平

均燃費等のデータ 

  ②耐用年数はどの程度を見込んでいるのか 

  ③総費用は？ 

 (2) 平成２１年に県内自治体で初めて導入された電気

自動車について伺う 

  ①「地球温暖化防止など環境保全活動推進の旗印と

して，環境意識の普及啓発に取り組む」と導入の

目的としてあげられているが，十分に果たせてい

るか？ 

  ②導入後１１年を経過して，電気自動車としてのデ

ータ取りはなされているのか 

  (ア) 電費などのランニングコスト 

  (イ) バッテリーの残容量 

  ③公用車として，ガソリン車と比較し，電気自動車

としての価値を見い出せたのか 

 (3) 今後の公用車の選定方針を伺う 

   先般国から，２０３０年代半ばまでに全ての乗用

車を電動車に，２０５０年までにカーボンフリーを

実現するとの指針が示されました。本市としても率

先して取り組む必要があると考えます。耐用年数を

考慮するとすぐにでも取り組まなければならないと

思いますが，考えを伺います。 

   また，災害時に電源供給が出来るという点でも，

電動車を導入する価値があると思いますが，認識を

伺います。 

 

 

 

２ 宍塚大池周辺の里山について 

 ここは土浦市の貴重な財産であり，市民に親しんでい

ただきたい場所である。有効な活用が望まれるところで

あり，認識と今後の方針を伺う。 

 

 

担当部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

及 び 

担当部長 
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者 

 

 

１０ 

 

 

塚原圭二 

（答弁方式：一括質問一括答弁方式） 

 

１ 災害時避難所設置について 

 (1) 改めて避難所設置の条件について 

  自主避難所，特定避難所等 

 (2) コロナ禍におけるソーシャルディスタンス確保の

対策はどうお考えか 

 (3) 各公民館における防災倉庫の設置の進捗は 

 

 

 

 

 

２ 空き家対策について 

 (1) 市内の空き家の現状として，空き家総数，対応可能

な空き家，対応不可の空き家の総数はどの程度ある

か 

 (2) 特定空き家の認定方法と今後の取り組みについて

誰が認定しどの様に対応を行っていくか伺う（現在

の認定数含む） 

 (3) 空き家バンクの進捗と今後の取り組みについて 

   以前の質問で今後調査研究として進めるとの解答

であったが，その後はどの様になっているか伺う 

 

 

 

 

 

 

 

 

担当部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

担当部長 
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